

Se publica
los
JUEVES

LA UNIÓN

Se publica
los
JUEVES

SEMANARIO INDEPENDIENTE

JACA: Una peseta trimestre.

Resto de España 5 pesetas año.

Extranjero 7'50 pesetas año.

AÑO XXXI

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle Mayor, 32

JACA 4 de Febrero de 1937

FRANQUEO
CONCERTADO

Toda la correspondencia a
nuestro Administrador

NÚM. 1.588

UNA PATRIA :—: UN ESTADO :—: UN CAUDILLO
Una Patria: ESPAÑA :—:—: Un Caudillo: FRANCO

Comunicados Oficiales

Ejército del Norte.—Ligeros tiroteos en algunas posiciones.

Ejército del Sur.—Se rectificaron algunas posiciones a vanguardia, con ligeras escaramuzas.

Palabras del General Mola

Una España grande

¿A dónde vamos? Ya lo he dicho y repetido cientos de veces. A crear una España grande, una España fuerte, una España que no tenga, como hasta aquí, que mendigar del extranjero convenios comerciales, como el hambriento mendiga una limosna; una España unida y cristiana; una España unida y soberana, una España que conserve su personalidad propia, sin grotescas protestas de separatismo, como las actuales de Cataluña y Vizcaya, Una España culta.

Resolveremos los problemas de la tierra; obligaremos, de grado o por fuerza, que el que tenga mucho lo reparta con el que tenga poco. Se gastarán más suelas de zapato y menos cubiertas de coches de lujo. Organizaremos escuelas donde los maestros enseñen a amar a Dios y a la Patria. Daremos prestigio a la enseñanza universitaria, acabando de una vez con los profesores que usan la cátedra para dar puñaladas por la espalda al Estado que les paga, y haremos un poder judicial austero e independiente, con máxima libertad y máxima responsabilidad en la función.

Sea como sea impondremos que la forma de delito llamada prevaricación desaparezca en absoluto. No puede existir interior satisfacción en la sociedad sin fe absoluta en la justicia. Y viviremos en paz y en buena armonía con todos los pueblos, pues nosotros no tenemos problemas exteriores ni ansias de expansión, ya que dentro de casa hay mucho por hacer y bastantes espacios por llenar.

En nuestro ferviente deseo de paz estamos dispuestos a olvidar agravios, pero por imperativo de nuestra soberanía, nadie nos podrá negar el ser románticos, si cabe, y a sentir simpatías por aque-

los pueblos que en esta santa cruzada contra el comunismo y la anarquía nos dieron su apoyo espiritual y lamentaron como propios nuestros dolores de hoy. Seremos reyes y señores dentro de nuestras fronteras, y no admitiremos, como la admitimos hoy, ni ingerencias, ni imposiciones. Queremos una España libre de verdad.

Y voy a hablar ahora por boca del Cervantes: «Con las armas se defienden las Repúblicas, se conservan los reinos, se guardan las ciudades y se despejan los mares de corsarios». Quiere decir esto que en aquellos tiempos la garantía y seguridad eran las armas, y hoy no digamos.

Habrà, pues, que crear un Ejército y una Armada y una Aviación, Ejército, Armada y Aviación modestos en cuanto a efectivos, pero bien organizados y dotados de material, que nada mejor se ha inventado hasta ahora para ser tratado con cortesía y respeto en las Cancillerías como los bosques de bayonetas, los tubos de acero de las cápsulas blindadas y el zumbido de las hélices de los aviones de guerra.

La absoluta independencia de España libre de enemigos, requiere y exige ese sacrificio, pues los armamentos dan vida a las industrias y éstas pan a los trabajadores.

Crearemos un gran pueblo, no lo dudéis, y lo crearemos entre todos y para todos. Y cuando pasados los años, alejada la pesadilla de la guerra, los historiadores cierran el capítulo de este período sangriento y glorioso de la vida nacional, escribirán seguramente como único expresivo comentario: «y al cesar la contienda, sobre las ruinas de un pasado de oprobio y de vergüenza, se edificó un nuevo Estado, y España volvió a ser España, la España del Cid, la España de los Reyes Católicos, la de Cortés y Pizarro, de las tenidas picas» y la de las letras de oro».

LA ESPAÑA INMORTAL.

Oración a los proletarios

A vosotros, obreros que gemís en la zona ocupada por las hordas de la anti-España, subyugados por la coacción violenta y brutal de los que se decían vuestros salvadores y os prometieron engañosamente una vida feliz; a todos vosotros, proletarios españoles, cualquiera que sea vuestro oficio y donde quiera que estéis, me dirijo en estos momentos solemnes de la historia de la Patria común, para deciros que reflexionéis un poco sobre vuestra condición de españoles y de trabajadores.

Porque las apetencias extraviadas de los rojos han hecho jirones vuestro patriotismo y reducido a la nada vuestra condición obrera. Y no para ensalzarnos sobre las cumbres de la dignidad y del bienestar, sino para hundiros en los abismos de la abyección y del aniquilamiento.

Predicándoos el odio, os han llevado a la desolación y al dolor. Os véis ahora sometidos al arbitrio de gentes anti-españolas, al mando de extranjeros sin Patria.

Ved vuestra casa deshecha, vuestros hijos dispersos, sin pan y sin hogar, sin alegría y sin amores. Vosotros mismos que os ufanáis de vuestra condición de trabajadores, porque en el trabajo os criasteis y en él anhálábais encontrar el medio de vuestra redención, os véis ahora obligados a empuñar las armas, cuando mil veces os predicaron los voceros del mentido pacifismo marxista la abolición de la guerra. Habéis sido conducidos por las prédicas insensatas y las imposiciones injustas de los llamados «internacionales» porque no hay nación digna que los cobije, a destruir vuestro propio patrimonio patrio, a perseguir la religión de vuestros mayores, a dilapidar los tesoros de vuestro país acumulados por vuestros antepasados a fuerza de años y de sacrificios para que vosotros y vuestros hijos los disfrutárais y ellos os aprovecharan en los progresos de la fe, de la cultura y de la Paz.

Obreros honrados, reflexivos y conscientes, si todavía queda en vosotros un ápice de dignidad y de pundonor, considerad el fracaso, el engaño y la maldad de vuestros dirigentes marxistas, y en consecuencia, tirad de vuestras manos el arma fratricida que el marxismo y la anti-patria aleposa y leporinamente os entregaron, y volved con los brazos abiertos al seno de la gran familia española, verdaderamente obrera, volved a reconstruir vuestros hogares, a convivir con vuestra mujer y con vuestros hijos, a emprender, en fin, la nueva ruta que enmarcará vuestro trabajo honrado en una nueva era sin odios ni rencores, en la risueña y pacífica convivencia con vuestros familiares, en la alegría de una vida de amor dentro de una Patria progresiva y respetada, digna y grande.

Y a vosotros, trabajadores de la España liberada, que laboráis pacífica y alegremente en vuestras respectivas profec-

siones y rendís actualmente a la Patria querida el fruto de vuestro honrado trabajo, escoged, elegid la mejor parte que, como en la mujer del Evangelio, es la que aviva los valores espirituales y afectivos, la que alienta la fe y el patriotismo, destierra la lucha de clases y predica y fomenta el amor y la paz.

A vosotros todos, trabajadores españoles, parodiando el primer grito de guerra salido de bocas marxistas con que empezó vuestro calvario, dirijo hoy mi oración diciéndoos con unción sacerdotal, puesta la mirada en lo Alto, de donde viene la grandeza del amor: «¡Trabajadores de toda España, uníos!, ¡que el mundo es vuestro por más que hagan las hordas marxistas! ¡Uníos para emprender los caminos del amor y de la paz, que son los que han de conducir al proletariado a los esplendores de su verdadera y perenne resurrección!»

E. TORKAL

Burgos, Enero 1937.

Vigilad el espionaje enemigo y de tened y denunciad a los traidores.

Hospital de convalecientes

Puede considerarse montado el nuevo Hospital en el edificio del Grupo Escolar.

Una legión de señoras y señoritas de todas las clases sociales han trabajado con denuedo, para dejar limpias aquellas innumerables habitaciones en donde se han colocado trescientas camas.

No se precisan por ahora más camas; rogamos que no se nos envíe ninguna. En cambio, solicitamos muy urgentemente, ropas para estas camas, así como mantas y colchas blancas.

De servicio de comedor, es poco lo que hemos recibido. Queremos hacer constar el desprendimiento de una señora: doña Victorina Calvo, gran patriota, que sin más medios de vida que su trabajo, desde el principio del movimiento contribuyó con aquél a enriquecer el ropero; su envío, que fué el primero, consiste en platos, tazones, vasos, cubiertos, cucharillas, tazas de café, sábanas, toallas y servilletas. ¡Qué bello ejemplo el de esta madre! Se desprende de lo que no dudamos necesita, para ofrecerlo a los hijos de otras madres, pensando en sus propios hijos.

Imitemos este proceder y no dudemos en dar para el nuevo Hospital mucho, porque es mucho lo que se precisa para dotarlo con la largueza con que deben estar servidas estas instituciones.

Insistimos en que se envíen al Grupo Escolar las aportaciones todas, de 11 a 13 y de 15 a 17, horas en que puede llamarse al teléfono n.º 84, por si se quiere que se pasen a recoger a domicilio.



Rogad a Dios en caridad
por el alma del joven

PEDRO MOREER PEREZ

QUE FALLECIO EN ESTA CIUDAD EL DIA 10 DE FEBRERO DE 1936

R. I. P.

Con motivo del primer aniversario de su fallecimiento serán aplicados por el alma del finado el Expuesto y Misa de los días 10 y 11 en la Iglesia del Carmen y todas las misas que dichos días 10 y 11, se celebren en el Altar de San José de la Iglesia del Carmen de 7 y media a 12.

La familia del finado, al recordar a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, les ruegan una oración por su alma y la asistencia a alguno de dichos actos piadosos, favor que agradecerán.

Los Excmos. y Rvdmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Zaragoza y Obispos de Jaca, Madrid y Huesca, han concedido indulgencias por cualquiera de los actos religiosos en sufragio del alma del finado.

LA VOZ DE FALANGE

«El inquieto falangista que ama a España y la pregona con su lengua y con su pluma», llamaba el Capellán de Falange, Padre Buenaventura, al hacer la presentación del orador, camarada Querubín de Larrea, enviado especial del Servicio de Instrucción y Cultura, en la conferencia que ayer nos dió en el teatro La Unión.

Me enorgullece hoy en Jaca, comencé, el ver camaradas que conmigo han compartido los sacrificios del frente, soldados de nuestro glorioso Ejército, Voluntarios que han defendido la ciudad, Requetés de la retaguardia con su trabajo al triunfo de nuestra Patria; mi agradecimiento y mi admiración a todos.

He visto durante muchos días todos los aspectos de la guerra; se lucha por la unidad de España, que es la preocupación esencial de Falange: unificación por amor.

Hasta la fecha, la vida de los españoles era un martirio constante: es que existía la lucha de clases, infiltrada a través de las teorías sociales reinantes, uno de cuyos prebostes decía: «nosotros queremos que se extienda el hambre y la miseria y la muerte para, de esa manera, producir la revolución».

Y ¿qué era su revolución? El resultado del materialismo histórico en España, envuelto en huelgas, hambre y asesinatos, porque reinaba el odio y éste alcanzaba a todos.

Vino por fin la revolución en Octubre para Asturias y Barcelona: basta recordar quiénes son sus Jefes para explicarse el rotundo fracaso de la misma.

Los anarquistas habían inventado un estado ideal en el que, prometiendo suma libertad, producían la ruina y destrucción universal.

Para el Nacional Sindicalismo no existe problema social. Es un absurdo pensar que hay hombres inútiles: todos con su ingenio, con sus brazos con su dinero, son capaces de producir y están en la obligación de hacerlo; lo que nos glorifica.

A este efecto no consentiremos que nadie deje de aportar su grano de arena, ni en España podrá nadie vivir sin trabajar, ni aun el mismo capital que forzosamente tendrá que circular en provecho de obreros y empresarios.

Han querido enemistarnos con el obrero falsamente, pues la Falange está integrada por obreros en su mayor parte y estudiantes que se batan valientemente contra los enemigos de España.

A los pobres no les preguntamos cuando piden nuestra camisa de dónde vienen, sino si son españoles. Mas a los demás les interrogamos qué pretenden, qué han sido, y aun les damos un fusil para que contesten en las trincheras: esto es Justicia. A los que llamáis señoritos les ad-

vertimos la obligación de trabajar, que es derecho y gloria, como en Italia y en Alemania.

Así, unimos en nuestros Sindicatos verticales y organizamos a todos los productores, para que se produzca el máximo, lo mejor y lo más barato, en todos los órdenes de la producción. No puede haber con estos Sindicatos lucha alguna entre españoles, pues todos, aun económicamente, están interesados en la buena marcha de la producción.

No defendemos en el frente antiguos privilegios: defendemos la unidad de España, unidad por amor; para eso nuestros camaradas derraman su sangre y la han derramado en años anteriores en todos los campos de España. El triunfo que esperamos es el fruto de aquella siembra generosa.

Puestos en pie miremos a España y honremos la persona del gran español y amigo del pobre, José Antonio Primo de Rivera.

A continuación, tras de escuchar imponente salva de aplausos, el mismo orador, literato, periodista, poeta, Director de films y gran músico, interpretó, sentado al piano, el Himno de Falange, que fué coreado por el público.

¡ARRIBA ESPAÑA!

X.

DEL TEATRO

UNA PELICULA ESPAÑOLA

Esta semana, es decir el domingo, se estrenará una producción Española que la temporada última se estrenó en los principales cines y tuvo un éxito muy grande. Se trata de una película cómica, mas bien dicho de verdadero «ASTRAKAN» y que se titula «LA HIJA DEL PENAL» interpretada por el gran actor Antonio Vico, Blanca Negri y otros artistas Españoles.

Seguramente que esta película interesará al público de Jaca y el Teatro se verá concurrido en las sesiones que se exhiba, que desde luego será en las dos últimas, ya que la primera dedicada a los niños se exhibe programa distinto. Por cierto que es doloroso ver con la frialdad que se ha tomado por parte del público Jacetano esta sesión, ya que es de notar son muy pocas las personas mayores que toman en serio esto de las sesiones infantiles dedicadas, desde luego a los niños, pero a las cuales tienen que prestar también apoyo y atención los mayores, no solo enviando a los niños solitos al cine infantil, sino también concurriendo los papás acompañándoles.

Y pensar que con un poco de apoyo y calor que se le diese a este asunto no decaería ahora, como ya ocurrió otras veces...

Sensible sería, pues no hay duda de que es una obra de cultura muy digna de aplauso.

LA GRAN OBRA PATRIOTICA «ARRIBA ESPAÑA.»

Esta comedia musical, original del celebre autor Arturo Gil Losilla, que está ya montada y próxima a estrenarse en Zaragoza, se estrenará

en Jaca antes que en ninguna parte, en una gran función patriótica el sábado 13 del actual. Para esta obra se ha pintado decorado nuevo por reputados escenógrafos aragoneses; una de estas decoraciones es una vista interior de la Santa Capilla de Ntra. Sra. del Pilar; otra, una vista del frente de Huesca y otra la Plaza de la Constitución de Zaragoza. Es una obra llena de ARTE RELIGIOSIDAD y ESPIRITU DE ESPAÑA. La interpretación corre a cargo de artistas acreditados y profesionales con su director señor Sanroman. Al estreno asistirán los autores del libro y música y para la interpretación de esta vendrá la orquesta completa de profesores músicos de Zaragoza. Promete ser un éxito y como quiera que las localidades seguramente que escasearán, estas serán puestas a la venta inmediatamente y de ello se encargarán señoritas de Falange, desde el lunes próximo y el día de la función en Taquilla, si es que ha quedado alguna localidad para ello.

AMPLIFICADOR PREVIO

Gacetillas

LICENCIAS DE RADIO. — El actual digno Jefe de esta Estación telegráfica D. Andrés Baratech nos ruega que, por medio de las columnas de este semanario, recordemos la conveniencia de proveerse los poseedores de aparatos de radio receptores de las correspondientes licencias, que se expenden en esta Oficina de Telégrafos todos los días de 11 a 13 y de 15 a 20.

En Zaragoza donde residía hace algún tiempo falleció el día 27 último la respetable señora D.^a Antonia Pérez Esclarín, viuda del que fué médico de Berdún señor Martínez.

Dama de acrisoladas virtudes fué modelo de esposas y madre amantísima; dedico su vida a la práctica del bien y supo conquistarse grandes afectos y consideraciones.

Hemos sentido mucho la muerte de esta señora pues además de conocer sus excelentes dotes, a sus hijos nos une una buena amistad.

A todos acompañamos en su dolor.

Victima de breve enfermedad ha fallecido en esta ciudad el laborioso maestro sastre, don José Sánchez Aso.

Por su carácter franco y su constancia en el trabajo se hizo popular y tenía buenos amigos.

Descanse en paz y que Dios conceda a su viuda, hijas, hijo político y demás familia resignación en su pena.

El nuevo Presidente de La Patronal de esta Ciudad D. José María Lacasa González se nos ofrece en su cargo, atención que agradecemos.

Le felicitamos por su nombramiento en el que seguramente pondrá de relieve sus condiciones de hombre de negocios y sus actividades juveniles.

JUNTA DE ABASTOS DE JACA

AVISO

Deseosa esta Junta de llenar en lo posible todos aquellos fines para que fué creada, y siendo uno de los más importantes el que las subsistencias y otros diferentes artículos no sean elevados sus precios con relación a la fecha del 18 de Julio, sin causa que lo justifique, ruega encarecidamente a todo el público en general denuncien a la misma aquellos casos en que sea manifiesta la infracción, en la seguridad de que será sancionada la falta severamente, y el denunciante habrá cumplido un deber de patriotismo.

ALCALDÍA DE JACA

Se interesa la comparecencia ante esta Alcaldía de los vecinos que a continuación se relacionan, con objeto de hacerles saber asunto de gran interés. (CRUZ ROJA)

RELACION: D. Pedro Maciá Ros.—D. José Lafita.—D. Santiago Longás Izuel.—D. Joaquín Monels Gou.—D.^a Angeles Marina

EL GRANO Arroz - Castejón DA RESULTADOS

Para MORCILLAS: pida el grano Arroz - Castejón de resultados y sabor espléndido.

MUY ECONOMICO

De venta en todos los establecimientos.

GRANJA OROEL - MAYOR, 44, JACA

Se venden todos los sábados pollitos de raza recién nacidos. Huevos para incubar de gallinas seleccionadas. Huevos frescos a precios económicos.

Lecciones de taquigrafía mecanografía. Clases para empleados de 8 a 9 tarde. Dirigirse a Sol, 8, 2.^o.—Jaca.

Tip. Vda. de R. Abad Mayor 32 — Jaca